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5_92_8C_E6_88_91_E8_c73_201422.htm 十年之前，蓝色的大海

第一次映入我的眼帘，那时父亲带着我在厦门旅游。我们住

的旅馆在大海边 ，站在阳台上便可望见那湛蓝的大海，听见

船舶的鸣笛夹杂在海鸥的嬉戏声中。离我们住处不远有一所

大学，名叫厦门大学，父亲说这是一所著名的大学。每日傍

晚，我们会穿过厦大的校园从西门来到南门，回到旅馆。十

年后的今天，我仍然记得校园里鲁迅的雕象，记得那高大的

白皮的说不上名的热带树，记得那一座座典型的闽南风格的

建筑。也就在那个夏天，我暗暗地地喜欢上了这里，喜欢上

这儿冬无严寒，夏无酷暑的天气，喜欢上这儿的干净整洁，

喜欢上这儿的大海和海边的那所大学。我梦想着有一天我会

回到这里，回到这个美丽的校园。高考那年，我没有忘记那

所海边的学校，没有忘记一直深埋心中的一个小小的梦想。

我毅然填了厦门大学，然而，未能圆梦。高考的分数足足够

了，却因为提前批次填了一所师大而与厦大擦肩而过。我后

悔过，遗憾过，我缺少的不是实力而是自信和勇气。02年的

夏天我走进华师，尽管刚入学便获得了新生入学奖学金，可

这仍抹不去我心中的一丝遗憾。我感觉自己象个离开母亲的

孩子寄宿在阿姨家里。我不愿去抱怨环境，因为我知道，我

还有圆梦的机会，那就是考研。06年我第一次考研，报考的

是厦门大学国际贸易学。记得是05年3月，武汉下了一场大雪

后，我踏上了自己第一次的征程。和多数刚开始准备考研的

同学一样，那时我对考研的过程也是一无所知。如何选择学



校，选择专业，报什么辅导班，买谁的资料，都不清楚。于

是便向上一届的师兄师姐们打听，请教，在网上浏览相关资

料，和研友们一起讨论。有幸的是我有一个很好的伙伴龚，

他报考的是厦门大学金融工程。同样的目标使我们走到了一

起。我们一起吃饭，一块自习，一起跑步，打球，一起讨论

问题，更多的时候我们相互鼓励并幻想着有一天可以一起踏

上南下的列车，走进厦大。有多少个日日夜夜，我们一前一

后在同一教室的同一位置，以至于几个月后，周围的同学和

我们都熟识了。拼搏的日子里，心情是如此的平静，以至于

每天中午能看十五分钟的报纸便觉得是莫大的享受。我们唯

一的休息是每周五下午两个小时的乒乓球和周六晚上的一场

电影。就这样看着校园里的梧桐树叶由嫩绿变成新绿，又变

成深深的墨绿，然后又慢慢地渗出黄来。当它们又一片片飘

落的时候，考试离我们已经不远了。十二月是最煎熬的一个

月，我仍然记得那晚我在二楼楼梯转角处背时事政治，忽然

听见一个女孩在一楼教室门口一边哭一边打电话。我听见她

抽泣着说：妈，我不考了，太难受了，我真的不想考了⋯⋯

⋯⋯。我偷偷望了一眼这个满脸泪水的女孩，她常常坐在我

后面两排，每天早上尽管来得稍晚，可一直很有规律，没有

一天休息，我一直觉得她是个坚强的女孩。那晚我觉得考研

真的太残忍了，尤其对那些全身心投入的人而言，它是对人

心灵和行动的禁锢。对于每一位全心投入过并坚持到底的女

孩，我都向他们表示敬意。为了这场考试，她们放弃了太多

，牺牲了太多，忍受了太多。原本还想象过面对电脑查分数

的心情，可还是有热心的同学提前帮我查了：政治：76，英

语65，数学四118，专业107，总分366。之后是焦急的等待，



等厦大的复试分数线。考得比我差的同学都找工作去了，比

我好的又多半是有复试希望的，惟独我这个不上不下的分数

，食之无味，弃之可惜。06年厦大就类复试线365，我庆幸得

以为自己是有复试资格的，等我复习了一周后才知道国际贸

易学的复试线是378，我实际上已经落榜了。等我知道这些，

工作的同学基本都定了，龚也以387的成绩去厦大复试了，独

我一人还在校园里彷徨。我选择了调剂。我给厦大经济研究

所发了调剂申请材料，又在漫长的一周等待之后，我还是以

一分之差落榜了。06年经济类分数高分过多，厦大经济研究

所选择了许多外校的高分落榜者。我大半年的努力化为了泡

影，我的梦想还是破灭了。那已经是四月中旬，学校忙着要

登记毕业生的去向。龚已经顺利被厦大录取，而我还是两手

空空。我急者要给自己找个去处，于是给福州大学传真了了

申请材料。福州大学给所有调剂生公费待遇是吸引我的主要

原因。调剂让我明白了什么叫做僧多粥少。福州大学管理学

院不过要二三十个调剂生，可每天福州大学管理学院研究生

处的bbs上每天有八千以上的人在线！仿佛有八千多双眼睛盯

着那几碗粥。一周之后，我没有等到福州大学的电话。我不

记得之后又给多少学校写过申请，打过多少电话。调剂就象

找工作一样，完全要靠自己积极主动。漫长的等待和接连的

打击使我心灰意冷，最后我还是给院里写了申请，希望母校

可以接纳我。然后，就在我到院里办好了所有调剂手续的第

二日清晨，一个电话又改变了我今后的轨迹。是广州的一所

学校打来的，要我去复试。那位老师说我的分数比较靠前，

又是国际贸易专业，问题不大。由于我更偏爱国际贸易专业

，而那所学校在这个领域比较有优势。于是我放弃了母校，



怀揣着希望南下广州。经历了笔试，面试，英语听力，体检

，等我全部弄完已经快五一了。在家过完五一又匆匆赶回学

校，而广州那边的成绩迟迟未出，等待我的还是等待。别的

同学全都有了娘家，只有我去向未定，心中的焦急可想而知

。不知复试成绩为何要如此之久，一个多月之后广州那边的

同学发信息给我说成绩电话可查。那时我正在图书馆，急忙

跑出去打电话，电话那边一中年男子不耐烦地说：很遗憾，

正好录到你前一名。上帝为何要给我这样一个可笑的分数，

让我自己在焦急等待中耗费了三个月却一无所有。我笑着对

同学说，我的考研是最完整的，经历了全部的过程，直到要

离校门的时候才知道没考上。七八两月我在深圳表哥家里，

原本以为能找到一份理想的工作，可在残酷的现实面前，理

想显得很脆弱。好的工作做不了，一般的工作又不想做，我

不甘于以后就为别人打工。八月底，我还是决定回到武汉，

我还是想实现自己的考研梦想。就这样，我开始了自己的第

二次考研。没有想过自己会变成一名“校漂族”，同学开玩

笑说我们这群人是名不正，言不顺，于是只好隐姓埋名，低

头做人了。我住在华师南门一个几平米，四季不见阳光的小

屋里，每日游走在教学楼和学校周围。我总结了第一年失败

的几大原因：一、睡眠不足。大四的时候寝室很吵，常常影

响休息，使第二天早上精力不足。二、没有给予数学足够多

的重视。我以为自己辅修过计算机，又是理科出身，数学不

是问题。考完才发现上了好学校的数学至少都在120分以上，

更多的130以上，数学取得高分是考上经济类名校的必要条件

。三、没有重视身体条件。第一年考研的前个星期我突然头

痛了三天，看不进去书，于是三天没有摸书本。影响了考前



的信心和状态。在总结了去年的经验教训之后，我重新制定

了复习策略：每天做一上午的数学，政治放在十一月以后，

英语每天都要看，数量不必多，专业课重在课本。九月整整

一个月，我基本没干别的，做了一个月的数学题。十一后，

我的作息已经固定下来：上午8：30~12：00复习数学，中午

在桌子上趴一个小时，下午的时间平均分给政治和英语，晚

上7：00到9：30复习专业课。同时我加强了营养，每天晚上

回去都喝一盒纯牛奶，煮一个鸡蛋。第二年的备考是一个人

的战斗，我渐渐习惯了一个人去教室学习，偶尔会给厦大的

龚打电话。我学会了保持一颗平常心，我不再去想今年能不

能考上，这只会带来更多的压力。我想着每天都规律地充实

地度过，我喜欢上了一段小小的对话：“什么是道？”“平

常心是道。”“是否有方法可以达到它？”“当你有要达到

的想法时，便已有所偏差了。”大概这就是所谓的只问耕耘

不问收获吧。今年的数学我之所以能考出141，我想这和我平

时的训练是分不开的。从十月份开始我基本保持每天上午一

份模拟试题，一直到考前一天也未终止，这仿佛已经是我生

活中不可或缺的一部分了。有的经典试题如李永乐老师的《

经典400题》、《线性代数讲义》、《135》，陈文灯老师的

《模拟考场15套》在我看来都是经典之作，尤其是李永乐编

的试题100Test.Com特别适合经济类考生，它们重基础，重训

练，重总结，只要坚持做是一定会有提高的。对于政治，我

认为应该狠抓“红宝书”即《大纲解析》，这是教育部考试

中心出的为数不多的参考资料。许多同学不看《大纲解析》

却报了一堆班，买了一堆资料。在我看来《大纲解析》就是

月亮，我不明白这些同学为何不直接看月亮却要看指着月亮



的手。考试中心出的《考试分析》也是一本很值得研究的书

，要学会仔细揣摩编者对每道真题的评语，学会总结每年的

命题特点和趋势，学会分析政治五大快内容的联系以及这些

联系是如何体现在命题当中的。更重要的是要研究考试中心

给出的主观题的参考答案，你会发现较之于别的五花八门的

资料，它给的答案是如此简练，惜墨如金。没有一句废话，

句句都答在要点上。当某一天你能写出这样的语言时，政治

对你来说只是走个过场罢了。对于英语我认为在第一次的考

试中我速度太慢，以至于后来翻译只字未动，白丢了十分。

第二次我就牢记了去年的教训，做的飞快，拿了76分。其实

对于英语我一直是很有信心的，我知道自己的英语水平是足

以应付研究生考试的，高考126，四六级都是大二一次过的，

都在80分以上。所以第二次的复习中，我每天所做的就是看

一份《China Daily》。当学习疲劳的时候读这样一份报纸觉

得是件很愉快的事情，它内容丰富，包含了时事政治、经济

评论、文化娱乐等等。在阅读中陶冶了身心，增长了知识，

得到了休息，也保持了语感，扩大了单词量。对于基础不太

好的同学，我建议要重视词汇的积累，不要仅仅满足于知道

它的一种意思，而是要知道它的多种意思，多种用法。“问

渠哪得清如许，唯有源头活水来”。单词，就是源头活水。

对于专业课，我认为应该吃透教材。学校指定的教材是出题

的依据，所有的专业试题已经应用题所考察的经济学原理都

出自课本，至少厦门大学是这样。把课本前后融会贯通，熟

悉课后习题，专业课是不会为难于你的。对于辅导班，我想

说的是不要寄太大希望。上考场的是你，而不是那群老师。

记得看过一个考研过来人在文都的杂志上写过这样一段话：



政治，我认为与其说是考学生到不如说是考老师。我是不赞

同的。我见到的太多的同学忙于这个班那个班，深怕落后于

人，而在他们乐此不疲的时候，我已经静静地把红宝书看了

几遍；当他们把报了辅导班当成一种精神寄托时，我坚信自

己才是救世主。两次的考研，我未报任何一个班，我不相信

他们说的神话，我只相信贯穿于政治理论里的四个字，叫做

实事求是。许多同学不能区分什么是精辟的见解，什么仅仅

是老师的幽默之辞。常常是在一片笑声之后连连称赞讲的好

讲的好，却不知道自己听了那么久真正掌握了几个知识点；

常常没有去比较报一个班花的时间、金钱、精力如果投资于

自己的钻研中是否会有更大的回报。盲目的报班，我不提倡

，精神寄托式的报班不如去做慈善捐款。一年多的付出在今

年三月终于有了回报，功到自然成绝不是一句戏言。实际上

，在我走出考场的那一刻我就已经闻到了大海的气息，我已

经感觉到梦想就在不远处，圆梦的感觉真好。最后，我想送

一句歌词给所有的考研勇士们，这首歌在我第二次考研复习

中常常激励着我。“我不断失望不断希望苦自己尝 笑与你分

享如今站在台上也难免心慌如果要飞得高 就该把地平线忘掉

等了好久终于等到今天 盼了好久终于把梦实现那些不变的风
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